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Verbale CD Emilia Romagna -  17 luglio 2017 

Il giorno 17 luglio 2017, alle ore 18,00 presso la sede della Sezione CAI di Bologna si è 

riunito il CD CAI ER per discutere il seguente o.d.g.: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente, della Vicepresidente e dei Consiglieri e verifica 

delle attività e dei programmi OTTO (ref. tutti); 

3. Organizzazione di una ulteriore sessione del Piano Formazione Dirigenti CAI 
per l'ottobre 2017 (Marchi); 

4. Resoconto finale della documentazione inviata dalle Sezioni ai fini del riparto 

dei finanziamenti LR 12/85, annualità 2016, e relativa deliberazione; (Cavalchi e 

Marani); 

5. Verifica dei versamenti quote dei Soci da parte delle Sezioni (Cavalchi); 

6. Resoconto definitivo delle richieste di contributi e patrocini alle iniziative e ai 

progetti sezionali 2017 (Marani); 

7. Varie ed eventuali 

Assume la presidenza, ai sensi del regolamento, il Presidente Vinicio Ruggeri il quale, 

constatato che oltre a lui sono presenti tutti i Consiglieri ad esclusione di Elisabetta 

Baldrati, assente giustificata. 

Punto 1 

Viene approvato il verbale della seduta precedente. 

Punto 2 

Prende la parola il Presidente che informa sugli sviluppi dei seguenti argomenti: 

Gal: è stata messa a punto una bozza di convenzione, che sarà presto firmata, tra CAI 

ER e Gal Appennino Bolognese, che riconosce il ruolo dei volontari CAI nella manuten-

zione dei sentieri su cui si sviluppano i sei itinerari di lunga percorrenza che, secondo 
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il Piano di Azione Locale, saranno promossi. Per ora la convenzione non prevede con-

tributi diretti da GAL a CAI (anche per l'impossibilità amministrativa di un trasferimen-

to di fondi), ma il GAL determinerà le convenzioni perché il “gestore” individuato per 

ciascun itinerario ci riconosca un contributo. 

Legge Regionale sui sentieri; al momento non ci sono particolari aggiornamenti. 

Scuola Regionale Escursionismo: si è di nuovo bloccata la procedura di approvazione, 

in conseguenza al regolamento della CCE che non cita le scuole regionali. Il Consiglie-

re Ferrari riporta lo scoraggiamento dei componenti di scuola e commissione, che da 

molto tempo sono in questa situazione sospesa. 

Prende la parola Marani che informa della volontà della Commissione Sentieri di orga-

nizzare un corso di QGIS e Luoghi2, il primo a Cesena il 7 Ottobre 2017 coinvolgendo 

tutte le Sezioni della Romagna, il secondo da effettuarsi in data da definire nella parte 

nord/ovest della nostra regione, si vedrà se a Reggio Emilia o Parma, coinvolgendo le 

restanti Sezioni. Altro tema trattato nella Commissione è di porre una soluzione defini-

tiva nella ripartizione dei sentieri fra le varie Sezioni della Romagna, eliminando le at-

tuali sovrapposizioni territoriali. La situazione è stata affrontata nella riunione effettua-

ta il 10 di giugno 2017, nella quale, con l’apporto del Presidente della Commissione 

Sentieri e cartografia Gerardo Cernera, si sono cercate soluzioni che saranno formula-

te in un documento che sarà avallato da tutte le Sezioni, modificando da quel momen-

to l'estensione della rete sentieristica a carico di ciascuna.  

Sempre Marani riferisce che le Sezioni toscane stanno rivedendo il loro catasto sentieri 

e vorrebbero inserire nel catasto tutti i sentieri del loro territorio.  Vorrebbero superare 

l’attuale riferimento allo spartiacque di crinale 00, occupandosi anche della parte che 

scende sotto lo 00 sui versanti romagnoli. Ruggeri si fa carico di parlare con il presi-

dente CAI regionale Toscana Mariotti, per garantire che sia fatta salva la numerazione 

dei sentieri.  

La Commissione Sentieri, per voce del Consigliere Marani, lamenta la lentezza delle 

informazioni di modifica dei dati che dalle Sezioni devono essere mandate in Regione; 

auspicherebbero tempi più celeri.  

Il Presidente ricorda che le Sezioni possono stipulare direttamente convenzioni soltan-

to con il Comune di residenza, mentre i rapporti formali con Enti sovracomunali o con 

altri Comuni sono tenuti dal presidente regionale. A questa regola possono essere fat-

te eccezioni per quelle Sezioni che hanno sottosezioni in altri Comuni.  

Prende la parola Lizzani, che relaziona sullo stato delle modifiche alle PMPF: saranno 

eliminate le sanzione previste per chi transita con mezzi motorizzati sui sentieri, con la 

motivazione che questo tema sarà affrontato nella stesura della legge sulla sentieristi-

ca. La modifica non è ancora stata approvata.  

Prende la parola Cavalchi che precisa che è stata indetta per la fine del mese di luglio 

la prima riunione della commissione medica. Visto che si tratta della prima riunione, si 

è cercato di far sì che siano presenti tutti i componenti, dovendosi eleggere in quella 



 

 

sede il presidente della commissione e fissare le linee guida su cui sviluppare l’attività 

della commissione stessa. 

Punto 3. 

Prende la parola Marchi in relazione al PFD, proponendo una giornata formativa sulla 

comunicazione, sulla base delle richieste emerse dalle sezioni, da svolgersi presumi-

bilmente nel mese di ottobre. 

Punto 4. 

Marani precisa che ricevere le risposte dalle sezioni è stato difficoltoso; non sono state 

rispettate le scadenze. Le Sezioni che non hanno risposto in tempo utile sono state 

sollecitate con una nuova comunicazione. 

In merito ai criteri di riparto dei finanziamenti, dalla tabella redatta con i dati ricevuti 

si rileva che in alcuni casi i rapporti istruttori/allievi sono sbilanciati, o non equilibrati 

tra corsi base e corsi avanzati. Si ritiene pertanto opportuno rivedere i criteri di calcolo 

in modo da renderli più uniformi, in relazione anche al numero di istruttori effettiva-

mente impegnati e dei corsi effettivamente svolti. 

I dati raccolti ora servono per presentare il consuntivo 2016; devono inoltre essere 

inviati entro settembre in Regione i dati per i corsi del 2017, con in relativi piani finan-

ziari. Al fine di rispettare la scadenza si ritiene opportuno sollecitare le sezioni. Siamo 

infine in attesa di verifica di alcuni dati incoerenti. 

Il Segretario aggiorna sulla situazione del riepilogo sentieri; mancano ancora le comu-

nicazioni di alcune sezioni che devono essere contattate. Il Segretario si impegna a 

contattare le sezioni mancanti. 

Punto 5. Verifica dei versamenti quote dei Soci da parte delle Sezioni (Cavalchi); 

Risultano 6 sezioni che non hanno ancora versato le quote pro socio; la scadenza era 

fissata al 15 giugno. Si decide un sollecito che sarà effettuato dal Tesoriere. 

Punto 6. 

In merito al resoconto definitivo delle richieste di contributi e patrocini alle iniziative e 

ai progetti sezionali 2017, il Segretario Marani informa che 13 Sezioni su 19 hanno 

chiesto contributo sulla scadenza del primo semestre. Per quanto riguarda la scadenza 

del secondo semestre, sono pervenute tre richieste; Argenta aveva fatto una prima 

richiesta che copre i 500 euro di massimo contributo concedibile, Castelfranco che non 

aveva fatto alcuna richiesta nel primo semestre ha diritto ad un contributo di 250 eu-

ro.  Stessa situazione per Rimini a cui spetta un contributo di 250 per una iniziativa 

autunnale. 

I bonifici alle Sezioni saranno effettuati alla presentazione delle pezze giustificative. 

Il segretario invierà via email alle sezioni il resoconto dei finanziamenti relativi al se-

condo semestre.  



 

 

L’Ammontare totale è di 5550 euro. 

Per quanto riguarda i finanziamenti per l’acquisto di materiali, 16 sezioni hanno chie-

sto contributo e in taluni casi sono state inoltrate richieste per cifre superiori al contri-

buto massimo. Il limite massimo stabilito è di 700 euro, poi ridotto di 625 euro a Se-

zione per non superare il limite dei 10.000 euro stanziati. Si resta in attesa del giusti-

ficativo di spesa, da inviare al Tesoriere che provvederà fare il bonifico. 

Punto 7. Varie ed eventuali 

Il Presidente comunica le dimissioni del componente commissione sentieri Ovi, che sa-

rà sostituito da altro componente della Sezione di Reggio Emilia Lotti Marcello. Il CDR 

prende atto delle dimissioni di Ovi, e resta in attesa della documentazione del nuovo 

candidato. 

Marchi relaziona circa la gara nazionale di Enduro in zona Porretta; non ci sono parti-

colari novità se non l’intenzione da parte della Sezione di Porretta di incontrare i co-

muni per variare il tracciato di gara risparmiando tratti il cui suolo presenta particolari 

criticità.  

La seduta è tolta alle ore 20,15 

 

 


